## STRATÉGIE POUR NOTRE PARTENARIAT NORD-AMÉRICAIN

Les Canadiens doivent s'informer s'ils veulent exercer intelligemment leur souveraineté. Comme le fait remarquer le Comité permanent des affaires étrangères et du commerce international dans son rapport intitulé Partenaires en Amérique du Nord, il y a étonnamment peu de recherche et de capacité d'élaboration des politiques au Canada en ce qui concerne nos voisins. Le rapport sur les Partenaires recommande que le gouvernement fasse en sorte de promouvoir une élaboration plus poussée des politiques. Les Affaires étrangères prendront des mesures pour répondre à ces besoins.

## Initiatives particulières

- Étudier des possibilités de promouvoir une meilleure connaissance mutuelle de nos sociétés, afin d'anticiper des défis et de permettre une élaboration plus poussée des politiques ainsi qu'une coopération plus productive, au gouvernement et ailleurs. Cette démarche servirait les objectifs énoncés dans le Partenariat pour la sécurité et la prospérité, afin de trouver des moyens de permettre à nos citoyens de mener des vies plus saines, plus prospères et plus sûres, et elle inclurait des représentants du gouvernement, des universités, du secteur privé et de la société civile.
- Renforcer notre capacité en matière de diplomatie publique, y compris en nous faisant mieux connaître aux États-Unis et au Mexique, et ce, en présentant davantage les idées, la culture et l'innovation canadiennes, ce qui nous permettra de mieux défendre nos intérêts dans les deux pays et ce, de manière plus ciblée.
- Utiliser nos missions plus nombreuses aux États-Unis et le Secrétariat à notre ambassade de Washington comme réseau stratégique pour dialoguer avec des façonneurs d'opinion et des décideurs clés.

## RENFORCER LES RELATIONS AVEC LE MEXIQUE

Le Mexique est de plus en plus important pour les Canadiens. L'augmentation en pourcentage du commerce et de l'investissement entre le Canada et le

Mexique depuis l'entrée en vigueur de l'ALENA, en 1994, est encore plus spectaculaire que la croissance des échanges commerciaux avec les États-Unis. Le Canada est maintenant le deuxième marché d'exportation du Mexique, alors que le Mexique est le sixième marché d'exportation du Canada. Au cours de la dernière décennie, nos termes de l'échange ont triplé dans le cadre de relations commerciales qui restent, fait intéressant, sans heurts. Les liens personnels ont eux aussi augmenté, et dans les deux sens. Dans la consolidation de sa transition démocratique, le Mexique nous demande volontiers conseil et appui pour moderniser ses structures et ses pratiques en matière de gouvernance. Nous encourageons une convergence de vues croissante sur des questions de politique étrangère et un plus grand engagement du Mexique dans les affaires hémisphériques et mondiales. En tant que Canadiens, nous reconnaissons à présent, comme nous ne le faisions peut-être pas avant, qu'un Mexique fort et stable est essentiel pour la prospérité et la sécurité durables de notre région. Dans le cadre du Partenariat Canada-Mexique, une instance a été créée afin de renforcer la coopération économique et de promouvoir le dialogue entre les secteurs public et privé. Les deux pays entendent resserrer leurs liens à tous les niveaux.

## FAIRE AVANCER NOS OBJECTIFS DANS L'ARCTIQUE

Le volet nordique de la politique étrangère du Canada fournit à notre pays un cadre permanent pour qu'il joue un rôle de premier plan dans le monde circumpolaire. Dans le cadre de la toute première stratégie nationale globale pour le Nord visant à renforcer la sécurité et la prospérité des Canadiens, notamment des habitants du Nord et des peuples autochtones, le gouvernement travaillera en collaboration avec le Conseil de l'Arctique, les nations circumpolaires et d'autres pays afin de renforcer notre souveraineté et de protéger la population et l'environnement fragile de l'Arctique. Cela se fera en collaboration avec les habitants du Nord et en s'appuyant sur des recherches scientifiques objectives, en veillant à étudier soigneusement l'adaptation aux conséquences des changements climatiques. Le Canada profitera aussi de l'Année polaire internationale, en 2007-2008, pour promouvoir les connaissances scientifiques et la dimension humaine de l'intendance des régions polaires.